

Taller de Inicio sobre los Informes Locales Voluntarios y localización de los Objetivos de Desarrollo Sostenible

Opening remarks Ms. Carol Pollack, Inter-Regional Advisor,
National Strategies and Capacity Building Branch, DSDG/DESA
14 de febrero 2022

- **Embajadora Helena Felip**, Directora General de política multilateral de Cancillería, y Coordinadora Nacional Adjunta de la comisión ODS del Paraguay
- Don **Darío Medina**, Gobernador de Boquerón
- Don **Claudelino Rodas**, Intendente de Filadelfia,
- Sr.es **Intendentes de los Municipios** participantes de este taller
- Don **Ivan Ojeda**, Director General del Instituto General de Estadística
- Sr. **Mario Samaja**, Coordinador Residente de las Naciones Unidas en Paraguay
- **Líderes y líderes** de pueblos indígenas
- Representantes del **sector privado** y de la sociedad civil
- Colegas de Naciones Unidas

Buenos días a todos y todas. Agradecemos a la Embajadora Felip, el Gobernador Medina, el intendente Rodas, y al Coordinador Residente por su bienvenida.

Es un gusto estar con ustedes para la apertura de este importante taller de inicio de los primeros Informes Locales Voluntarios en Paraguay que se compartirán a nivel global esperamos. Nos sentimos honrados de tener la oportunidad de colaborar con Uds, y con nuestros colegas de la ONU en este importante esfuerzo.

Al producir sus primeros VLRs, se unirán a ciudades grandes y pequeñas de todo el mundo en este movimiento de localizar la Agenda 2030.

Esperamos que este esfuerzo sea útil para su planificación y desarrollo, y que sus experiencias y liderazgo inspiren a otros gobiernos municipales y locales de Paraguay y de otros países en el futuro.

El Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU, conocido como DESA, con sede en las Naciones Unidas en Nueva York, apoya a los Estados Miembros de la ONU en sus esfuerzos para lograr la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

La Agenda 2030 es transformadora y tiene como objetivo acabar con la pobreza y el hambre en todo el mundo, fomentar la paz, salvaguardar los derechos de todos y proteger el planeta. En respuesta a las crecientes desigualdades dentro de los países y entre ellos, una promesa central de la Agenda es a "no dejar a nadie atrás".

Para tener éxito, la visión de la Agenda debe traducirse en soluciones nacionales y locales, y dar lugar a cambios reales en las experiencias vividas por las personas. Por esto, DESA también trabaja directamente con los gobiernos nacionales y subnacionales y con los Equipos País de la ONU, para apoyar la implementación de la Agenda 2030 a nivel nacional y subnacional, incluso a través del proceso de realización de informes locales voluntarios.

Durante los últimos años, DESA ha trabajado activamente en el apoyo a los gobiernos locales y regionales con sus VLRs. Publicamos la Guía Global de Elementos para las VLRs, un documento de orientación para este proceso. También hemos organizado una serie de talleres de desarrollo de capacidades virtual y en persona para ciudades y regiones que realizan un VLR, reuniendo a colegas de todo el mundo.

Durante el Foro Político de Alto Nivel en Nueva York, nos hemos propuesto aumentar la participación de los actores locales, incluso organizando el Foro anual de Gobiernos Locales y Regionales como un evento especial.

A nivel regional, hemos colaborado con las Comisiones Regionales de la ONU en la organización de talleres que reúnen a los gobiernos locales y regionales con sus colegas nacionales que trabajan en las VLRs.

Para nuestra colaboración con los municipios del Chaco en Paraguay nos comprometemos a apoyarles con sus VLRs a lo largo del proceso. El taller de hoy es el punto de partida. También hemos contratado a una consultora experta, la Sra. Mabel Barreto, que les prestará apoyo además de nuestro equipo en Nueva York, la Oficina del Coordinador Residente y las agencias, fondos y programas de la ONU aquí.

Me gustaría concluir diciendo que el VLR debe ser una herramienta flexible que apoye de la manera más eficaz el trabajo de cada municipio. Nos complace comenzar este viaje con ustedes y trabajar con Uds. en los próximos meses.

- Gracias -